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□记者 李东慧

昨日，市委书记李亚轻车简从、不
打招呼，深入中心城区部分城中村、农
贸市场和窗口单位督导检查文明城市
创建提升工作。他强调，要突出重点、
标本兼治，让人民群众成为文明城市创
建主体，打造共建共治共享的社会治理
格局。

李亚首先来到洛龙区太康东路街
道二郎庙村周边察看市容市貌。在关
圣街一处批发市场，李亚现场指出货物
随意堆放等问题，要求切实抓好整改。
在二郎庙村，李亚边走边看，要求有关
部门抓好电线私拉乱扯、车辆停放无
序、垃圾处置不当等问题整改，全面提
升城中村综合管理水平。

洛龙区定鼎门街道王庄村正在对
村内道路、给排水、停车位等进行统
一改造提升，并建设了村头游园，家
家户户门前还补种了绿植。李亚察看

了该村改造提升进展情况，与村民群
众、环卫工人进行交谈，对王庄积极
抓好人居环境整治给予肯定，勉励干
部群众继续深化整治工作，建立常态
化保洁机制，抓好游园绿化管护，因
地制宜规划建设停车场，真正把这件
惠民实事办到群众心坎上。李亚还察
看了洛阳一运公司家属区、定鼎门街
道新村等地环境整治和文明城市创建
提升工作，要求迅速行动起来，推动
问题限期整改到位，营造更好的生产
生活环境。

高新区北方农贸市场，改造提升
后秩序和环境有较大改善。“一个摊
位租金有多少？平常从哪里进货？市
场环境保障有没有常态机制？”李亚
与部分商贩交谈，了解市场改造提升
和日常经营情况。他要求有关部门要
从细处着眼、小处着手，抓好环境卫
生，提升服务水平，优化招牌设置，全
面提升市场管理规范化水平；要充分

调动商户参加文明城市创建积极性，
定期开展文明商户评选等活动，更好
方便群众。

李亚还察看了洛阳火车站综合交
通枢纽建设情况，来到西工区洛北街道
金谷园社区调研走访。他指出，要结合
综合枢纽和地铁建设等工程，坚持“微
改造”理念，抓好火车站站房外立面、金
谷园社区商铺等的提升，完善服务功
能，融入文化元素，全面提升综合环境，
更好体现历史风貌特色。

调研中，李亚强调，要坚持问题导
向、标本兼治，既要立足干净有序，对
日常巡查排查出的问题建立台账、立
即整改，解决好城中村面临的垃圾、停
车、杂物、污水、线网等突出问题，又要
在治本上下大力气，有序抓好道路提
升、停车场建设、雨污分流、绿化种植
等工作，打造优美有序的城乡面貌。
要坚持创建为民，力戒形式主义，统筹
抓好农贸市场、街头店铺环境提升和

营业秩序，真正让人民群众在文明城
市创建中得到更多实惠。要提升做好
群众工作的能力水平，教育引导市民
群众把文明城市创建与新时代爱国卫
生运动、城市清洁行动等结合起来，养
成良好生活习惯，真正让人民群众成
为创建主体，全面提升社会文明程度
和全社会文明素质。

李亚要求，各有关部门和属地单位
要扛起主体责任，强化落实力执行力穿
透力，形成条块结合、齐抓共管的工作
合力。各主要负责同志要既挂帅又出
征，一线指挥、现场调度，以更加坚定的
决心、更加务实的作风、更加过硬的举
措抓整改、补短板、促提升，以点上工作
的迅速突破带动面上水平的整体提升，
确保文明城市创建见实效常态化。

李亚还实地察看了应天门广场周
边环境综合整治情况，对服务保障好央
视中秋晚会等有关工作提出要求。

魏建平、王飞参加调研。

□记者 孙小蕊 通讯员 胡惠娟 文/图

飞线不仅影响城市形象，也存在着
较大的安全隐患。日前，市城市管理局
以老城区南关街道新生社区为试点，联
合老城区政府和供电、移动、电信、联
通、广电等公司，对该社区飞线乱象进
行联合整治。

9月1日上午，记者在新生社区看
到，工人们正踩着梯子清理空中的飞线。

“社区上空的飞线太多了，有的还
被缠成了圈，密密麻麻，看起来不美观，
也不安全。”家住附近的市民王建中说，
他一直对乱如“蜘蛛网”的飞线很担忧，
希望能早点整治。

市城市管理局相关负责人介绍，

“蜘蛛网”中不乏老旧电线，如果长期
不清理，到了用电高峰期或打雷下雨
天，容易短路引发火灾。由于这些飞
线涉及权属单位多，仅通信线缆就有
移动、电信、联通等多家单位，集中整
治难度很大。此次，市城市管理局联
合多家单位，集中对新生社区的“蜘蛛
网”进行整治。

飞线数量众多，该从何入手？该负
责人表示，他们将所有架空线路分为强
电、弱电两类，强电、弱电分开治理，每
一类统一集中走线。其中强电按照供
电安全标准集中整治，弱电整治以移
动、联通、电信、广电公司为主，统一利
用桥架上墙，分区分段集中规范治理，
跨路线缆利用沟槽入地。对于各类私
拉乱扯的线路，则按照“一把剪刀剪到
底”的要求彻底清理。

通过这几项举措，新生社区密密麻
麻的“蜘蛛网”逐渐消失，社区上空干净
了许多。

截至目前，本次集中整治工作累计
拆除旧线35710米，安装桥架1260米，

排查完善警示标志175处，经清除的各
类电线10余吨。整治工作预计9月中
旬完成。

“飞线整治工作事关城市面貌和群
众生活安全，我们将继续加强督导力
度，力争整治后，各种线路更加协调、美

观，为广大市民营造一个整洁的生活环
境。”市城市管理局相关负责人表示，下
一步我市还将把新生社区试点经验推
广到全市城中村、老旧小区，进一步清
除城市“蜘蛛网”，让城市上空更干净、
整洁，助力全国文明城市创建工作。

李亚在督导检查文明城市创建提升工作时强调

让人民群众成为文明城市创建主体
打造共建共治共享社会治理格局

市城市管理局以新生社区为试点，联合多个单位整治城中村、老旧小区飞线乱象

清除城市“蜘蛛网”净化城市空间
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